

Los Debates

AÑO XV DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA NUM 2638

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, a precios convencionales.

TORTOSA

Miércoles 5 de Febrero de 1902

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3,
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31,
Georian y Compañía.

Defensa inútil

Supercherías ilícitas. — Mentiras provechosas

La conclusión de un régimen que en los últimos cuatro años nos llevó a la pérdida de las colonias y al planteamiento de los pavorosos peligros del regionalismo y de la discordia religiosa, está en perfecta relación con los errores que en el poder se han cometido por sagastinos y silvelistas. «Sicut vita, finis ita».

Van de huida, se han declarado vencidos, han arrojado sus antiguas y clásicas vestiduras pontificales, han quemado los libros sagrados de sus dogmas primitivos, pelean con antifaz para que no se sepa quién es el que habla y se ocultan de las miradas del público, fingiendo victorias que no existen y quitando importancia a todo aquello que la opinión y la dignidad nacional se la concede. ¡Qué superchería! ¡Qué farsa! ¡Qué cúmulo de supercherías ilícitas! ¡Qué abigarrado montón de mentiras provechosas! Se van como han vivido. Huyen como un tropel de farsantes, cuya farsa ha sido silbada por el público inmenso de toda España y de la Europa.

Si no hubiesen sido dignos de este apocalipsis, su defensa habría sido heroica, su pelear bizarro. Todos los días leeríamos en la prensa encargada de engañar la opinión y de mentir ante los altos poderes del Estado, larga y nutrida relación de hechos, de medidas, de providencias sapientísimas, realizadas y preparadas para contener la postrera crisis de España.

A la adversidad y a la injusticia se habría contestado con la verdad y con actos positivos. Pero en la triste horfandad de méritos en que se mueren como en un santo asilo los que se proclamarán dueños de la Nación, ¿qué otra defensa han podido hacer sino la que hacen? Les inspira el despecho, los mueve la envidia, arrojan á diestro y siniestro dardos envenenados y teas de discordia.

Procuran engañar á todos. Suplen la realidad con comedias hasta que el soplo postrero de la indignación pública les lance definitivamente al panteón de la historia arrancando es del pudridero de sus propias perfidias.

Así lo exige con urgencia el bien de la Nación y lo reclama con imperio la dignidad pública ofendida por

tan repugnante y prolongado espectáculo. No es posible prolongar esta situación. Es indigno de todos que farsas preparadas, como la reunión de las secciones del Congreso, se presenten al día siguiente como grandes batallas y como victorias insignes más decisivas que aquellas otras que en la historia resolvieron de la vida ó la muerte de las naciones. Supercherías de ese jaez ofenden á todos, degradan la política y nos arrojan al abismo en vez de levantarnos de la postración en que hemos caído. Todo el mundo sabe que no hubo tal batalla ni semejante victoria, sino superchería indigna preparada para justificar la presencia en la presidencia del Consejo de un hombre inútil.

Todo el mundo ha visto que, siguiendo el camino de la superchería, se ha pretendido dar al suceso otra significación.

A nadie se oculta que hemos caído en el reinado de la mentira. Ya la burla es un sistema y la desaprensión es un recurso de gobierno como arma corriente y lícita.

Entre tanto, los títulos y las ejecutorias con que los organismos de gobierno dignos del respeto público defienden su existencia, nadie los puede exhibir. Todos los días se piden; pero todos los días se contesta con una nueva farsa.

Hace poco se inventó la del Banco. ¿Cuál se inventará mañana?

Los que sin anuncio previo, sin preparación alguna, sin más estímulo que el del temor á la muerte, han lanzado un proyecto tan grave como el del Banco, ¿á qué no se atreverán?

Quién más, quién menos, todo lo temen de esos organismos putrefactos que en las puertas mismas del cementerio de la historia política se han revuelto contra el decreto que los manda enterrar.

Todo esto ha creado una situación anormal y peligrosa, cuya prolongación no es ya sino un bochorno público.

Sobre todo eso que cae bajo la jurisdicción de la pluma de Zola, está la Nación, están sus instituciones fundamentales, que es en definitiva á lo que hay que atender pronto y resueltamente.

Los sucesos deben seguir su curso sin cuidarse para nada de las supercherías sagastinas ni de las mentiras silvelistas.

Todo eso debe quedar á un lado, porque qué cabe hacer con unos elementos políticos que, llamándose con-

servadores, invitan á los sagastinos á levantar la bandera de la reforma del Concordato, y en definitiva á resucitar las tendencias del antiguo partido progresista. Tenerles compasión. Abandonados unos y otros de la opinión, que clama por su desaparición de las esferas del poder, el procedimiento mejor es el de dejarles. No hacerles caso.

Enfrente de todo ese desastroso final de los que fracasaron repetidamente en el poder durante estos últimos cuatro años, á pesar de que la Corona les dió tres decretos de disolución de Cortes y todos los medios para gobernar con holgura, está la opinión entera de toda España, harta ya de Sagasta y de Silvela, pidiendo gobiernos verdad, gobiernos que gobiernen con la ley, con el buen deseo y con aquella exquisita dignidad que aconseja caer cuando surge el error ó se tropieza con la desgracia. Eso es lo que pide España entera enfrente de ese alboroto de los vencidos, que, lejos de producir compasión en el oído del que los oye, sólo producirá la sonrisa en los labios de los que los contemplan en la «danza macabra» en que se agitan.

La opinión espera ya impaciente el sepelio de esos dos viejos organismos que nos llevaron á la pérdida de las colonias y á los problemas regionalistas y clericales. La opinión espera con igual impaciencia la aparición en el poder de otro linaje de gobiernos. El día en que ambas cosas las vea realizadas, el aplauso y la alegría serán universales. La esperada caída será la señal del regocijo público y nadie tendrá para los que hicieron mal uso de la confianza de la Corona y se burlaron de las esperanzas de la Nación otro recuerdo que el que se tributa á la memoria de los grandes pecadores.

Un caso de telepatía

El último número de la revista alemana *Archiv furche Psychologie* contiene la siguiente extraña narración:

Erberto Neumann había partido hace seis meses para Nueva York, dejando en su país la joven que era su esposa y que no podía seguirle á causa de padecer una anemia profundísima.

Ambos esposos se amaban con frenesí, y por esta causa la separación les resultaba dolorosísima.

Antes de separarse, los dos juraron sobre unos viejos evangelios que, si sucediera á alguno de ellos una desgracia mortal, el alma del que pereciera inmediatamente volaría junto al superviviente.

Durante aquellos seis meses, la Sra. Neumann mejoró de salud y decidió que el 15 de Febrero próximo emprendería el viaje para Nueva York para reanudar con su esposo su vida marital.

Hace pocas noches, la Sra. Neumann se encontraba con su familia en un café concierto, cuando de repente se la vió palidecer, levantar los brazos y mirar con actitud estática hacia un punto determinado de la sala. Su familia creyó que era presa de un ataque neurótico, con tanta mayor razón cuanto que no habría sido la primera vez que el histerismo hubiera producido análogos efectos.

La Sra. Neumann se volvió hacia su madre y la dijo, presa de un temblor convulsivo: «Erberto acaba de morir asesinado por un hombre barbudo, más alto que él, que lo ha matado asestandole un tremendo palo en la cabeza», y no pudo añadir más porque cayó sin conocimiento y, sin que lo recobrará, fué conducida á su domicilio.

Al día siguiente, un telegrama de Nueva York participaba que el señor Erberto Neumann, de nacionalidad alemana, de treinta y dos años de edad, representante de la casa Herust y Bran, habiendo tratado de defenderse de un ladrón que pretendía apoderarse de su reloj, había recibido de aquél tan tremendo garrotazo en la cabeza, que murió instantáneamente con el cráneo destrozado y con salida de la masa cerebral.

De los cálculos que se hicieron, esto es, teniendo en cuenta la diferencia de meridiano entre Nueva York y Berlín, resultaba que apenas transcurrió un minuto entre cuando ocurrió el asesinato y cuando su esposa tuvo la maravillosa visión que hemos referido.

A VUELA PLUMA

Así como durante el último periodo de la dominación árabe las luchas entre zегries y abencerajes ensangrentaron las calles de Granada y los patios de la Alham-

bra, de igual manera las peleas entre los amigos políticos y de la infancia de nuestro Boabdil el Chico van, cualquier día, no contentos con arrancarse tirones de piel y de honra, á darnos un sangriento espectáculo en nuestras calles.

Capitanea á los zегries un moro auténtico, al que todos, hasta hoy, menos el Sr. Roig, le han dicho:—¡Eres turco y no te crees! y sumesnada, aunque corta, es escogida y dispuesta á pasar por todo con tal de seguir comiendo. Este turco tiene la monomanía del furor loquendi, y como quiera que nuestro Boabdil el Chico ó viceversa no halla manera de soltar tres palabras seguidas sin dormirse por el camino, óyele con la boca abierta y siéntese seducido por tanta verbosidad y facundia.

Con vária fortuna han ido tirando y comiendo unos y otros desde hace diez meses; pero aumenta de tal modo la seducción que el zегri ejerce en su Califa, que los pobres amigos de la infancia están amenazados de una degollina general, como aquella de los abencerrajes.

Como éstos han sido, no solo amigos, sino verdaderos caјeros en los días de apuro, para el Chico de Boabdil, y además es lo cierto que cuando aquéllos han querido parlamentar con los enemigos del Profeta para seguir comiendo, los amigos de la infancia han recordado á su jefe que no podía hacerlo sin riesgo de su dignidad y de su honra, confían y esperan que á la postre abrirá los ojos y en su ánimo pesarán los servicios prestados, así como su lealtad y adhesión.

Pero esperan en vano, porque todos los pobres de espíritu son pobres también de memoria, y así como Boabdil el hijo de Aixa dejó degollar á los abencerrajes y perdió su corona, éste no perderá nada, porque, como la protagonista de Agua, azucarillos y aguardiente, no tiene ya nada que perder; pero dejará que los zегries, más ó menos gonzalistas, echen á puntapiés del Ayuntamiento á sus amigos de la infancia y... ¡se quedará tan tranquilo!

Faltando dependientes en varias panaderías de Barcelona, se dará colocación á todos los obreros panaderos que se presenten en la Lonja, de once á una, todos los días laborables, y en el Centro Gremial de San Honorato (Conde del Asalto, núm. 42, principal), de las ocho de la mañana á las ocho de la noche, todos los días. Los que se presenten serán bien retribuidos.

Hemos tenido el gusto de recibir la visita del distinguido agricultor y propietario de esta ciudad D. Juan Lamotte, el que en representación de otros muchos ha solicitado el concurso de nuestro periódico para la constitución en Tortosa de una Comunidad de Labradores en conformidad á la Ley de 8 de Julio de 1898 y al igual que la creada en Castellón de la Plana, y que tan excelentes resultados produce en aquella comarca.

Nos parece excelente y muy práctico este propósito, con mayor motivo cuando con el establecimiento de estas asociaciones oficiales, no solo se consigue obtener la guardería rural para todos, con escepción de los que

soliciten lo contrario, sino que la misma Comunidad, de acuerdo con los interesados, cuida del arreglo de los caminos rurales, desagües, seguro mútuo y otros servicios de gran utilidad para el agricultor.

Aparte de nuestro concurso que, aunque entusiasta, es muy modesto y del que puedan aportar los agricultores todos del distrito municipal, entendemos que los iniciadores de este proyecto debieran ponerse de acuerdo con el Ayuntamiento, que estudia estos días el establecimiento de la guardería rural, y de esta manera el resultado de sus gestiones fuera más seguro y práctico.

Un solo consejo para terminar. Procuren los iniciadores de este proyecto separarlo de toda idea política, porque, lejos de ser políticas estas asociaciones, con lo cual se ven combatidas de todos, deben estar por encima de la política y de los políticos y así poder aprovecharse de los esfuerzos de unos y otros en beneficio de la agricultura de la comarca. De esta manera merecerá el aplauso, la ayuda y la cooperación de todos.

Ayer, víctima de una afección cardíaca, falleció en esta ciudad la señorita D.^a Teresina Lledó y Queralt, hija de nuestro estimado amigo el ex-concejal de este Ayuntamiento D. José Lledó y Lluís.

Jóven, bella y adornada de todas las virtudes y bondades que tanto realzan á la mujer, ha visto en los momentos en que podían sonreírle todas las ilusiones y esperanzas, troncada su existencia, y desde este mundo donde todo es falsedad y mentira, ha pasado á otro mejor, en el que las almas sencillas y buenas, como la de la finada, encuentran su premio.

Comprendemos el acerbo dolor de sus desconsolados padres, que tanto la idolatraban, y á él asociamos el nuestro, deseando que la parte que en su dolor toman todos los amigos sea un lenitivo á su pena y que el Señor, que habrá ya acogido en su seno el alma de la malograda Teresina, se apiade de sus padres y les dé el consuelo necesario en estos casos.

El entierro tendrá lugar esta tarde á las tres y media y la familia agradecerá á todos sus amigos y conocidos la asistencia á tan piadoso acto.

R. I. P.

Parece que el Gobernador civil de la provincia se propone suspender las funciones en el teatro Principal de Tarragona, hasta que dicho coliseo reúna las condiciones y garantías que determina la ley.

Digna de aplauso es la medida y lo será mucho más si se hiciese extensiva á todos los teatros de la provincia, algunos de los cuales dejan bastante que desear.

El sábado último, al salir de esta ciudad el tren correo de las 18.4, fué apreadado en agujas, rompiendo un cristal del furgon de cabeza y otro de un coche de segunda; el

pasajero D. Eduardo Vilches, que viajaba en este último, resultó con una herida en la cabeza.

A pesar de las activas pesquisas practicadas por la Guardia civil, no han podido ser habidos los culpables de tal salvajada.

Un periódico de Viena dice que un doctor de aquella capital ha practicado con éxito los ensayos en un gran estanque con un submarino de nuevo tipo, y que se propone llegar con él hasta el Polo Norte.

Escriben de Barcelona que anteayer, en pleno día y en uno de los puntos más céntricos del Ensanche, se cometió un robo tan escandaloso, que basta para poner en evidencia el triste estado á que ha llegado aquella capital en punto á seguridad.

Cerca la una de la tarde, dos individuos descolgaronse por una cuerda desde el terrado de la casa número 77, de la calle de Gerona, hasta el piso 3.^o de la misma casa.

Hallábase en dicha habitación una señora, á quien los ladrones ataron las manos y taparon la boca.

Después la registraron, llevándose cinco billetes del Banco de 100 pesetas cada uno, que la señora llevaba cosidos en el corsé.

La robada perdió el conocimiento por efecto del susto.

Los ladrones registraron la casa, encontrando 75 pesetas en plata en una cómoda, varias prendas y diferentes objetos, desapareciendo después por el mismo sitio por donde habían entrado.

La indicada señora, cuando volvió á sí, pudo destaparse la boca y comenzó á dar gritos pidiendo auxilio.

Al oír las voces, subió el portero de la casa, el cual desató á la robada y le preguntó si recordaba las señas de los ladrones; pero la señora no pudo contestar.

Del hecho se dió cuenta al juzgado.

Por haber sido nombrado secretario del Ayuntamiento de Perelló, ha presentado la dimisión del cargo de oficial de la sección de examen de cuentas municipales de la Diputación provincial D. Pedro Benito Vallís.

Hé aquí algunas novedades literarias agradables.

D.^a Emilia Pardo Bazán está escribiendo una novela de carácter histórico, de la época del primer Imperio francés.

El hijo de la autora de *La piedra angular*, D. Jaime Quiroga, siguiendo las huellas de su madre, publicará en breve dos libros: uno de ellos de impresiones de viaje por Francia é Italia; otro, una novela de costumbres.

La «Gaceta» ha publicado el anuncio para la adjudicación por subasta de las obras de cimentación y pedestal del monumento á D. Alfonso XII.

El tipo de subasta es de 130.216 pesetas y la fianza provisional que ha de depositarse es de 6.510.

La adjudicación se verificará el día 14 en Madrid.

Una jóven muy rica del pueblo de Torluenga (Soria) había dado palabra de casamiento á un primo suyo; pero al acercarse la fe-

cha fijada para la boda, la jóven se arrepintió y, para romper el compromiso, indemnizó á su prometido con 2.000 pesetas que le pagó en billetes del Banco.

En primo, que no ha resultado tan primo, se muestra contentísimo con el arreglo.

El Banco de Barcelona ha acordado repartir á los accionistas un dividendo de 9 pesetas por acción por los beneficios obtenidos el año pasado.

Afirma «L'Echo», de París, que una riquísima dama madrileña ha puesto á disposición del almirante Cervera la cantidad de tres millones con destino á los huérfanos por el combate naval de Santiago de Cuba.

Las Comisiones liquidadoras de los primeros batallones de los regimientos infantería de Canarias, núm. 42, y de la Habana, núm. 66, esta última afectada á Pavia núm. 48, han publicado en el *Boletín Oficial* las relaciones de los individuos que pertenecieron á los mismos y no tienen reclamados sus abonos ya aprobados, para que soliciten sus alcances en la forma prevenida por las disposiciones vigentes.

Por noticias de Tanger se sabe que en Mazagán ha naufragado la goleta española *Perico*, quedando completamente destrozada, logrando salvarse la tripulación.

Según leemos en la prensa de Gerona, en las elecciones de diputados á Cortes celebradas anteayer en el distrito de Figueras fué derrotado por el candidato canalejista señor Coderch el federal Sr. Vallés y Ribot.

Con destino al nuevo edificio que el Banco de España proyecta levantar para su sucursal en Reus está contratada la extracción de piedra de jaspe de las partidas *Llorach* y *Sorraia* del término de Montblanch.

La Comisión provincial ha señalado para la celebración de sus sesiones ordinarias durante el presente mes los días 8, 15 y 28, á la hora de costumbre.

El doctor Fletcher de Indianópolis ha propuesto que los reos condenados á muerte sean entregados á la Medicina para hacer experiencias en bien de la humanidad.

«No es esto—dice el doctor—convertir los médicos en verdugos; es darles los medios de conseguir progresos enormes en la ciencia de curar.»

Según telegramas recibidos en París de los Estados Unidos, con referencia á otros precedentes de Cuba, en esta isla ha estallado una formidable insurrección contra los Estados Unidos, con motivo de no haber cumplido la República americana las ofertas y promesas que había hecho á la Gran Antilla.

Nos complacemos en recomendar á los agricultores el depósito de guanos y primeras materias de D. Enrique Nomen, de Tortosa, quien puede garantizar la magnífica riqueza de éstas, según certificado de análisis que posee verificado en esta plaza.

AGUA DE MONSERRAT. PARA TEÑIR EL CABELLO

Farmacia de Monner

Amoniaco y nitrato para la primavera.

Es deber de toda madre, si quiere ver á sus hijos sanos y robustos, adquirir la *Denticina Oliveres*, pues haciendo uso de la misma ningún niño sufre de la dentición y brotan fuertes dentaduras. Véase el anuncio en la cuarta plana.

Observaciones meteorológicas

tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilás.

Día 3 de Febrero de 1902

Barómetro

Máxima 752 Mínima 752 Oscilación 0

Termómetro

Máxima 15 Mínima 1 Media 8.

Evaporímetro, 3'7

Pluviómetro, 0

Estado del cielo, Despejado.

Dirección del viento N. O.

Termómetro seco 10.

Id. húmedo 7

El Alumno

Ramón Martí

El Alumno,

Juan Hierro.

Pesetas **125.000** Pesetas

Concurso Ornitológico

Cosa enteramente nueva é interesante. Lean ustedes lo que vamos á hacer. Ustedes pueden ganar 125.000 pesetas en especies. Nuestro concurso tiene por objeto de saber quien puede hacer la más larga lista de nombres ó especies de pájaros con las letras tomadas en la lista que sigue:

**WFOZOCYKQULJACPR
THMSDRIDGPNILBRP
DINWAFHTX**

Nosotros aceptaremos como pertenecientes á la clase de pájaros todas las especies de las r íbus aladas, sea que se hable de pájaros de corral ó otros. Ustedes pueden emplear las letras aquí arriba tantas veces cuantas sean necesarias para formar el nombre de un pájaro, por ejemplo, Becada, Anzurio, Bruya, etc.

To la persona que hará una lista de 25 nombres, ó más, todos diferentes, tendrá absolutamente gratis un magnífico premio del valor de 5.000 pesetas; las que harán menos de 25 nombres, recibirán

Premios importantes dados cada día

Cuando han hecho la lista llenen la fórmula del aviso aquí abajo, mándenla con un sobre y estampilla y con la dirección de usted. Entonces, si ustedes obtienen un premio y desean recibirlo, tendrán que abonarse á nuestro diario *El Mundo Ilustrado*. Daremos un premio á todas las personas que nos manden una lista de 25 nombres de pájaros, y su distribución será hecha como sigue: A la mejor lista llegada cada día, un reloj de oro; por la segunda, un magnífico servicio para té; por las otras siete que siguen, un Diamante Konrad Sakib y una sortija con un rubí; por la solución siguiente una pieza de oro, y por todas las otras premios de cierto valor. Estos premios serán enviados cada día. Ustedes no tendrán que esperar mucho tiempo para conocer el resultado. No se trata de rifas, todas las soluciones recibidas en el día, sea en la mañana que en la tarde, toman parte al concurso de la misma manera.

La so a cosa que tienen ustedes que hacer es de enviarnos este aviso, con su lista, y si ésta es la mejor entre las que se han recibido durante el día, ustedes tendrán derecho á un reloj de oro, al servicio para té ó otros premios conforme á la clasificación que usted les han obtenido. Nosotros les garantizamos que ustedes obtendrán un premio. No hay ningún interés para engañarles. Nosotros estamos poseer un millón de lectores, contentos de nues ro diario, y por esta razón no pedimos el dinero antes que us es sepan exactamente cuál es el premio que les tocará por la solución que habrán hecho. Todos los días á las cuatro los examinadores se reunirán para

juzar las mejores soluciones recibidas y designar los premios concedidos á los competidores. Les escribiremos en el acto para notificarnos el premio que les ha sido concedido, y si ustedes están completamente satisfechos, pueden enviarnos el importe de su abono al *Mundo Ilustrado* y el premio les será enviado á vuelta de correo en un paquete postal bien embalado. A las personas de poco juicio parecerá imposible que nosotros podamos hacer una tan gigantesca oferta; pero como poseemos el dinero, los medios y la reputación, sabemos exactamente lo que hacemos, y si podemos conseguir un millón de abonados, gracias á esta grande idea, no dudamos que este millón de lectores no titubearán en recomendar con ardor nuestro diario, *El Mundo Ilustrado*, á todos sus amigos, y por lo consiguiente, ayudarán á la difusión del diario. Tenemos la intención de gastar 125.000 pesetas para estos concursos, y cuando esta cantidad estará acabada, nos reservaremos el derecho de hacer publicar un aviso anunciando que el concurso ha terminado. No esperen demasiado tiempo antes que sea tarde. Este concurso estará abierto hasta el 10 de Enero de 1902.

Daremos un premio especial de 1.250 pesetas, independiente de todos los otros premios, á la persona que nos enviara la lista reconocida por la mejor y más artísticamente hecha. Nuestro Comité hará cada día la distribución de los premios indicados aquí arriba, pero el premio especial de 1.250 pesetas solamente será acordado el mes de Marzo, 1902. Aceptamos todos los nombres de pájaros que se encuentran en el diccionario. *El Mundo Ilustrado* tiene muy buena reputación, y es conocido por tener sus promesas. Las referencias pueden ustedes tenerlas por todas las agencias de publicidad y negociantes en Londres.

Nombre

Dirección: EL MUNDO ILUSTRADO, 626, Chiswick High Road, Londres, W., Inglaterra.

SECCION OFICIAL

Quinta de 1902

Todos los mozos alistados en cualquier población para este reemplazo, cuyo sorteo debe verificarse el día 9 del próximo Febrero, pueden librarse del servicio militar con seguridad y economía ingresando antes de dicha fecha en la gran Asociación de Padres de Familia de España **LA NACIONAL**, que redime á sus asociados con el pago al Estado de 1.500 pesetas en cualquier época de los 12 años que entre activo y reservas dura el servicio militar, por la cantidad de 700 pesetas que quedan en depósito en casa ó comercio de confianza para ambas partes.

Su Representante en Tortosa, Plaza de Santa Ana, 1.º, pral., facilitará circulares y detalles que se pidan.

Correo de Madrid

3 de Febrero de 1902.

Los tetuanistas

La minoría tetuanista del Senado insiste en obstruir la aprobación de los créditos de Marina, á cuyo efecto, cuando se voten, quiere pedir que la votación sea nominal.

Temeroso el Gobierno de un fracaso, ha teleografiado á los senadores que se hallan en provincias, pidiéndoles vengán á la Corte para tomar parte en las tareas de la Alta Cámara, á fin de que haya número suficiente en cualquier votación nominal que se proponga.

RECEPCION MILITAR

En cuanto mejor el tiempo se verificará en Palacio la recepción

militar que debió celebrarse el día de Reyes y que ha sido aplazada por lutos y por mal tiempo.

La Regente no quiere que se suprima la recepción, por ser el último acto oficial que se celebrará, probablemente, antes de que se proclame la mayoría de edad del Rey.

El servicio obligatorio

Según el proyecto del general Weyler, dentro de dos meses los mozos que hayan ingresado en caja podrán redimirse del servicio de guarnición, teniendo que depositar quinientas pesetas para ello, además del pago de la cuota de 1.500 hoy señalada.

Los que se acojan á dicho beneficio deberán, sin embargo, recibir la instrucción militar durante treinta días, en cuyo plazo no tendrá obligación de mantenerse ni vivir en el cuartel, atendiendo á la manutención con las quinientas pesetas de depósito.

La instrucción durará tres años y, terminada, se les expedirá un diploma de aptitud para cabo.

Los que tengan condiciones suficientes y las acrediten durante el período de instrucción por medio de exámen podrán recibir la instrucción de sargento.

Los que tengan un título profesional podrán obtener en determinadas condiciones la categoría de segundos tenientes.

Montero Rios en Palacio

La visita hecha por el Sr. Montero Ríos á S. M. la Reina sigue siendo muy comentada en los círculos políticos, y mientras algunos suponen que dicha entrevista prueba que el poder moderador está buscando un sustituto al jefe del Gobierno, el cual sostiene que no cuenta con la confianza de la Corona, los ministeriales, por el contrario, afirman que la entrevista fué aconsejada por el propio Sr. Sagasta.

No faltan tampoco quienes dicen que el Sr. Montero Ríos no llevaba ninguna misión política, sino que fué consultado por la Reina acerca la testamentaria de la Infanta D.ª Cristina, que, según parece, presenta algunas dificultades.

Créese, generalmente, que de todos modos S. M. la Reina y el Presidente del Senado hablarían sin duda alguna de política; pero sin que esto quiera decir, como los impresionistas afirman, que S. M. desea la formación de un gabinete de concentración que no sea presidido por el Sr. Sagasta; muy al contrario, supónese, por quienes pueden estar bien enterados, que mientras el Sr. Sagasta viva, aun en el nuevo reinado, no se formará ninguna situación liberal que no sea presidida por él.

La nevada

Desde las siete de la mañana hasta las cinco de la tarde ha nevado sin interrupción en Madrid, cayendo los

copos espesos y copiosos, por lo que las calles están intransitables, siendo difícil la circulación. Han ocurrido muchas caídas.

Sábase que varias personas han resultado con brazos ó piernas fracturados á causa de resbalones y que dos ó tres señoras han tenido que ser recogidas en la calle, congestionadas.

El eminente operador y catedrático de Medicina D. Florencio de Castro ha resultado con un brazo roto á consecuencia de una caída.

Ha tenido que suspenderse la circulación de tranvías electricos, suspendiéndose la corriente, á fin de evitar desgracias si por el peso de la nieve se desprendiera algún cable.

En estos momentos se está fijando un bando del alcalde en que se recomienda al vecindario la inmediata limpieza de las aceras, bajo la multa de 50 pesetas.

Del Transval

Francia y Alemania, en vista de la actitud en que se ha colocado Inglaterra para dificultar las negociaciones de paz iniciadas por la Reina Guillermina, han aconsejado al gobierno inglés que no desatienda las ofertas de Holanda; y se añade que si el *Foreign-Office* desatiende estos consejos, las potencias intervendrán para poner término á la guerra del Transvaal.

Según el corresponsal de *The Times* en Nueva York, el Gobierno de los Países Bajos ha hecho grandes gestiones en Washington para obtener el concurso de los Estados Unidos, á fin de conseguir del Gabinete inglés entablar negociaciones de paz con los boers.

F.º Cavaller Mengual

MÉDICO-CIRUJANO

Cirugía general y enfermedades propias de la mujer

Horas de consulta

De diez á doce mañana y de cinco á seis tarde.

Gratis para los pobres, de doce á una, los lunes, miércoles y viernes.

Baranda del Ebro, 3, 1.º

TORTOSA

TRASLADO

La Relojería de D. Manuel Gíment, que por tantos años ha estado instalada en la calle del Angel, se ha trasladado á la de la Rosa, núm. 3, en donde se continuará sirviendo á su numerosa clientela con la puntualidad que tiene acostumbrada; encontrándose un gran surtido de relojes y cadenas de todos precios.

Aviso

Los señores agricultores que deseen comprar plantel de naranjos, pues son de la clase mejor que pueda haber, los encontrarán en la acreditada casa de D. José Cid de Teresa (á *Conole*, de San Carlos de la Rápita, y para mas comodidades pueden dirigirse á casa del representante en esta ciudad, D. Mariano Fabá, calle del Ebro, en los bajos de la casa del procurador D. Juan Curto.

Imp. Biarriés, á c. de Algueró, Cambios, 3.

Guano LOS LEONES

Análisis garantizado

acreditada marca

FABRICADA POR

Manuel Noguera Plá

Pascual y Genís, 24—VALENCIA

Primeras materias para abonos

Todos los artículos que expende esta casa, son garantizados

PRECIOS ECONOMICOS

ALMACENES: VALENCIA: Camino del Grao, F. M.—
SUECA: Calle de San Francisco, 39.—CULLERA: Calle Alameda, frente al río Júcar.



SALVACION DE LOS NIÑOS

Denticina Oliveres

INFALIBLE

Facilita la Baha a los niños durante el período crítico de su dentición y ningún niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía; brotan fuertes dentaduras, reaparece la Baha, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura fácilmente la calentura; mata los lombrices, Cuchis, aparte de que los robustece y fortifica de día en día.

La Denticina Oliveres, usando los niños en estado de salud, según las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades a que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causa en tan tierna edad la supresión o desaparición de la Baha.

Venta al por mayor y menor: Enrique Carpa y Vda. de Francisco Canivell, Droguerías, TORTOSA

VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.

» » PEQUEÑA 1 » »

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES

LA GRESHAM

COMPANIA INGLESA DE Seguros sobre la vida Y DE RENTAS VITALICIAS

FUNDADA EN EL AÑO 1848

Pólizas indisputables.—Beneficios capitalizados

PRIMAS MUY MODERADAS

La Gresham tiene constituido el depósito exigido por las Leyes fiscales vigentes como garantía de sus asegurados en España.

Oficina para Cataluña, Plaza de Cataluña, 9, BARCELONA.

Banqueros: El Banco de Tortosa.

Inspector del Distrito: D. EDUARDO AMELL.

Alfonso Meifren

CIRUJANO-DENTISTA

Plaza del Ángel, entrada por la calle de la Princesa, n.º 5, pral.

Curación de todas las enfermedades de la boca, como escorbuto, fistulas dentarias, tumores, úlceras, neuralgia fluxion de las encías, fetidez del aliento y demás enfermedades de la boca.

Taller para la construcción de toda clase de dientes y dentaduras por un sistema especial y de grandes resultados en oro, Caoutchouc y platino, etc., a precios ventajosos y al alcance de todas las fortunas.

Elixir y Pasta Peñtré compuesta por A. Meifren, para la conservación de la boca.

FRANCISCO COSTA VACIADOR

Expende y compone toda clase de bastones, paraguas, sombrillas y artículos de óptica.

Rosa, 19, TORTOSA

HOTEL UNIVERSAL

SALETA Y MALE

20, SAN PABLO, 20

(frente al Gran teatro del Liceo)

BARCELONA

Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y de Comercio, reúne todas las comodidades, grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón de lectura, salón para banquetes, y timbres en todas las habitaciones. Su buena cocina española y francesa y su excelente servicio constituyen el verdadero confort.

Precio del hospedaje: desde cinco pesetas diarias.—Servicio a la carta.—Habitación con ó sin asistencia.

Interpretes a la llegada de los trenes y vapores.

Farmacia de Monner

SECCION DE ORTOPEEDIA, OBJETOS DE GOMA Y APARATOS (PRECIOS DE FÁBRICA)

Bragueros de lujo, resistentes y sencillos, de todas clases y precios.—Fajas umbelicales y ventrales.—Cinturones de Diana, insustituibles para la menstruación; eligancia y limpieza.—Geringas de goma, gris y roja, intermitentes y continuas, de níquel con émbolo y automáticas.—Peras de goma gris y roja de todas clases y tamaños.—Lanza polvos de goma y caucho.—Biberones de varias clases.—Guarda leches de cristal, goma y caucho.—Tiraleches de goma, cristal y boj.—Ventosas de cristal y goma.—Pezaros de goma y caucho.—Suspensorios de goma, seda y algodón.—Especulums de Ferguson y porcelana.—Sondas urétrales, vaginales y esofágicas.—Duchas nasales.—Duchas de Esmarch.—Vegigas para aplicaciones de hielo.—Cigarros de brea.—Trompetillas acústicas para los sordos.—Geringuillas Pravaz.—Pulverizadores con sujeta lenguas para la difteria y de varias otras clases.—Tubos de drenaje.—Porta cáusticos.—Termómetros clínicos con corrección autorizada.—Cura completa de Lister.—Reflector Nithack para el examen de la boca y farnige de los niños, etc., etc., etc.

CARBO, 15 y PESCADORES, 2 y 4

TORTOSA

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

Sándalo Pizá

MIL PESETAS

al que presente cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Gran Concurso de París de 1895 y Gran premio en la de Suiza de 1896. Diez y nueve años de éxito creciente. Unicas recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco, 14 reales.

Posada de España

D. Ignacio Garcia

Rambla de San Carlos

Tarragona

A LOS COMERCIANTES DE ACEITE

Hay en Vinebre, pueblo situado a un kilómetro de la estación del ferrocarril de Ascó, un gran edificio con prensa de viga en muy buen estado, pozo, lagares y local espacioso para poder instalar mas prensas, el cual se cederá en buenas condiciones.

Para más informes dirigirse a don Francisco Biarnés, administrador de este periódico.

GABINETE OFTALMOLOGICO

del Médico-Oculista

DON JUAN MIRO

Oculista del Hospital

de San Pablo y Santa Tecla

Antiguo ayudante de clinica

del Dr. Barraquer

CONSULTA:

de 10 a 12 mañana y de 3 a 5 tarde

Calle de la Unión, n.º 7, pral.

Tarragona

En Reus, los lunes y viernes, de 2 a

5 de la tarde, arrabal de Santa Ana,

núm. 1, 1.º

De interés general!

AGUA abundante y potable

en el sitio que se desee

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos; interesante a los pueblos que carezcan de ella. Dirigirse a los

Sres. Barberá y C.ª

Plaza de San Juan, 18

TORTOSA